
一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発言時間
質　問
予定日

１ 森　利夫 １
40分 6/5

(1)

２

(1)

(2)

(3)

３

(1)

(2)

２ 関根 清隆 １
1時間 6/5

(1)

(2)

(3)

(4)

２

(1)

(2)

(3)

農産業、畜産業の今後はいかに
町長
副町長
産業振興課長集団化、企業化などの取り組みはいかが

か、具体的にどのような合理化が行なわれ
ているか

農産物のブランド化と直販が期待される
が、これはどのように進めているか

今後の農産物で柑橘系の「せとか」「甘
平」「紅まどんな」などは将来性が高く、
わが町でも栽培が可能と思われ、振興する
ことを提案したいが可能か

災害時対応の充実を求める
町長
副町長
総務課長能登半島への職員支援で得られた教訓は何

か

さいたま市の防災ガイドブック（５３ペー
ジ）は全世帯に配られていること、また埼
玉防災マニュアルなども刊行されている。
これらを参考にし、鳩山町防災ガイドブッ
クあるいはマニュアルを作成し、全戸配布
を願いたいがいかがか

家庭での備蓄品は何をどれくらい確保すべ
きか、避難所には何を持って行けるか持っ
て行けないか

町として水害・地震・台風・火災それぞれ
の対応では何が課題か

5月14日の全員協議会において、財務諸表
の説明があり、プライマリーバランス数値
がでていたが、町の考え方を伺う

財政健全化判断比率は、国が示す基準数値
に比べれば問題ないが、高い水準と考え
る。近隣市町との比較値、および町の考え
を伺う

南比企窯跡群について
町長
教育長
教育委員会事
務局長

	現状で町が考えている、国指定史跡窯跡群
の利用構想を伺う

農村公園内の建物施設や復元登り窯の利用
構想があれば伺う

質問事項・質問の要旨

企業誘致について
町長
副町長
まちづくり推
進課長
地域創生環境
課長

区域指定が完了した、今宿仮宿地区の企業
誘致の現状について伺う

町の財政について
町長
副町長
政策財政課長
まちづくり推
課長
上下水道課長

平成２５年頃からの箱物建設である、教育
施設改修工事に始まり、令和４年度の北部
地域開発事業までの間に町の地方債残高
は、当初の倍額である約７０億円にまで増
えた。水道事業等、インフラ整備に遅れが
あるが、今後どのように進めるか伺う
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(4)

(5)

３

(1)

(2)

３ 大賀　広史 １
1時間10分 6/5

(1)

(2)
① 認知症の定義と町内の認知症患者数は

② 予防事業はどのようなものがあるか

③ 介護認定者数の推移について
④ 増減の分岐点は何年後と考えるか

(3)

① 配食サービスの拡充を

② 自治協力団体・見守りはとネットとの
連携強化を

２

(1)

(2)
① 移住にはどのような規制があるか

② 農地法改正によってどのように変わっ
たのか

３

(1)

(2)

４ 小鷹房義 １
45分 6/5

(1)

(2)

(3)

２

(1)

(2)

(3)

３

動物による農作物への被害状況について
町長
副町長
産業振興課長昨年と比較して被害状況の違いがあるか伺

う

町内における電気柵の設置状況について伺
う
電気柵の補助金の増額を要望するがいかが
か伺う

鳩山町ふるさと納税について
町長
副町長
政策財政課長

町民をがっかりさせる魔法の言葉「予算がないの
でできません」

町長
副町長
総務課長
長寿福祉課長
町民健康課長

窓口で「できない」と決めつけず、どうし
たらできるか考え、上司に相談できる体制
を整えよう
役場内に総合相談窓口を創設しないか

太陽光発電事業について
町長
副町長
教育長
地域創生環境
課長

町内での設置状況を伺う

竹本地区の案件について伺う

環境への影響をどのように考えているか伺
う

認知症予防と介護認定

単身高齢者への配慮について

農村地域への移住促進
町長
副町長
産業振興課長
農業委員会事
務局長
まちづくり推
進課長

町が実施する移住促進策は

農地の活用について

休耕地が広がっているが、牧畜などの放牧
に利用し、畜産業などの振興を提案するが
いかがか

公共施設の耐久年数と建て替え計画はいかがか
町長
副町長
政策財政課長各施設の問題点と立て替えの建築計画はい

かがか

建築資金計画はいかがか、町債発行が必要
と思われ、ますます実質公債費比率、将来
負担比率が悪化すると思われるが、どう考
えているか

地域共生社会の実現に向けて
町長
副町長
総務課長
長寿福祉課長
政策財政課長

防災無線は大雨災害などの際には機能して
いない。メール配信やフォロー電話は使い
勝手が悪い。スマホ社会の現在、LINE(ラ
イン)によるプッシュ通知を提案する

特産品を考える場合、その労働生産性、市
場価値、利益率など、どのような観点で考
えているのか
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(1)

(2)
(3)

５ 中山　明美 １
45分 6/6

(1)
① 費用
② 耐久性
③ 種類

(2)

(3)

２

(1)
(2)
(3)
(4)

(5)

３

(1)

(2)

(3)

(4)

６ 野田　小百合 １
1時間10分 6/6

(1)
① ナラ枯れの被害状況と対応
② クビアカツヤカミキリの被害状況と対
③ 今後、どのように被害をくい止め、保

全していくか
(2)

(3)

① 捕獲数の状況およびそれをどのように
とらえているのか

② 捕獲従事者研修会を開催しないか
(4)

① 30by30についてどのように考えるか

② 鳩山町でも地権者、住民、町、団体、
大学、企業などと連携した取り組みが
考えられないか

２

(1)

(2)

(3)

(4)

学校給食を基軸とした農業の活性化を
町長
教育長
教育委員会事
務局長
産業振興課長

学校給食における地場産農作物の利用率の
推移

令和5年度における利用農作物の種類と量

農家と学校給食センターとの連携はどのよ
うか
ちょっくま開設時に、指定管理者から学校
給食に食材を提供したいとの説明があった
が、状況はどのようか

デジタル教科書が24年度で完成するとのこ
と現状での導入予定は

生物多様性を守るために
町長
地域創生環境
課長
産業振興課長

樹木の保全について

オオキンケイギク等の外来植物はどのよう
に対処すればよいのか
アライグマについて

豊かな自然環境を次の世代につなげていく
ために

県のアピアランス助成制度とは、どのよう
なものか

小中学校の置き勉強道具（置き勉）
町長
副町長
教育長
教育委員会事
務局長

町の小中学校の状況はどうか

置き勉のメリット、デメリットは

施錠のできるロッカーはあるのか

乳がん予防とアピアランスケア
町長
副町長
教育長
町民健康課長

５年間の受診率の推移は
乳がん検診の内容は
乳がん受診率アップの取り組み
鳩山町のアピアランスケア事業の申請状況
は

返礼品を増やせないか伺う

軟骨伝導補聴器の導入を
町長
副町長
教育長
政策財政課長
長寿福祉課長

軟骨伝導補聴器の特徴は

鳩山町では各窓口に置いているが、経緯を

補聴器購入の補助対象に加えてはいかがか

町長
副町長
政策財政課長現在の周知方法を伺う

町の魅力を発信できているか伺う
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(5)

３

(1)

(2)

７ 日坂　和久 1
1時間 6/6

(1)

① 経営活動に伴う収支の推移（令和5年度
までの5年間）

② 内部留保資金の推移（令和5年度までの
5年間）

③ 有収率の推移（令和5年度までの5年
(2)

(3)
(4)

２

(1)

(2)

(3)

8 清水　秀幸 １ 1時間30分 6/6

(1)

(2)

(3)

(4)

(5)

２

(1)

(2)

(3)

(4)

基本計画の基本目標、基本施策について伺
う

成年後見制度の周知について、町の現在の
取り組み状況について伺う

接種率と医療費の適正化について伺う

予防接種の助成に対する町の見解を伺う

成年後見制度の周知と利用促進について
町長
副町長
長寿福祉課長認知症高齢者数、高齢者の一人暮らし人

数、知的・精神障害者の人数、ここ３年の
傾向、成年後見制度の利用状況について伺
う

町の「成年後見制度利用促進基本計画」の
進捗状況について伺う

子どものインフルエンザ予防接種の助成について 町長
副町長
教育長
町民健康課長
教育委員会事
務局長

幼稚園・保育園、小・中学校のインフルエ
ンザの感染予防についての啓発を伺う

中学生までの児童のインフルエンザの罹患
数と予防接種を受けられた数・接種率の過
去3年間の推移を伺う

予防接種の助成を実施する近隣市町の現状
（実施経緯、対象者、助成金額、接種率）
を伺う

町民に現状と課題を伝える努力をいかに
行っているのか伺う

デマンドタクシーの利便性の向上とデマンドタク
シーを補完する交通手段の確保・充実について

町長
政策財政課長
長寿福祉課長

デマンドタクシー埼玉医大便の土曜日運行
について伺う
デマンドタクシーの補完として考えられる
交通手段の適正について伺う

新地域公共交通計画の将来性に検討が予定
されている交通手段と住民生活がいかに適
合しているのか伺う

中学校の制服について
町長
教育長
教育委員会事
務局長

女子のスラックス導入、令和5年度からの
制服変更に関して、生徒・保護者・教師の
反応はどのようか

月に1度の「服装自由の日」など検討して
みないか

水道事業の現状と今後のあり方について
町長
上下水道課長

経営状況について伺う

耐震化を含む老朽管更新について伺う

広域化に関する町の考え方について伺う

町長
教育長
教育委員会事
務局長
産業振興課長

ちょっくま指定管理者関連会社の鳩山町に
おける農業参入の可能性はどのようか
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(5)

３

(1)

(2)

(3)

(4)

(5)

(6)

(7)

４

(1)

(2)

(3)

(4)

(5)

(6)

9 根岸　富一郎 １
1時間 6/7

(1)

(2)

(3)

① 財調金が使えれば、家族農業が活気づ
く。1ヶ月3万円の給付をすれば努力す
るのではないか

２

(1)

(2)

現在、「マイナ保険証」に関する窓口トラ
ブルはどの程度発生、また「10割請求」の
報告について伺う

「紙の保険証」が廃止される12月2日以後
の本町の事務への影響について伺う

保険証廃止とマイナンバーカード化について
町長
副町長
町民健康課長
政策財政課長

当町におけるマイナンバーカードの４月末
現在交付率について伺う
現在、当町においてマイナンバーカードを
使うオンラインでできる手続きはどういっ
たものがあるのか、また、今後新たに可能
となる手続きはいつからなのか伺う

マイナンバーカード健康保険証（マイナ保
険証）の利用手続きを終えた方の割合につ
いて伺う

「マイナ保険証」の本町での利用率は現在
どの程度なのか、今後どの程度増加すると
見込んでいるのかを伺う

高齢者の健康診査の項目について伺う

町民の加齢性難聴者の実態と補聴器装用の
ニーズについて伺う
補聴器の必要性についての啓発活動を伺う

加齢性難聴者と認知症発症の相関関係につ
いての町の認識を伺う
補聴器購入に対して助成制度を設ける県内
自治体の状況を伺う

高齢者の認知症予防のために助成制度を復
活する考えを伺う

成年後見制度利用促進について、町の課題
と今後の方針・取り組みについて町の見解
を伺う

加齢性難聴者への補聴器購入助成制度の復活を
町長
副町長
長寿福祉課長町の施設への「磁気ループ式補聴システ

ム」や「FM式補聴システム」の設置状況、
または利用状況について伺う

健康意識が高いため、事業計画より予算は
少なくて済むと思われるが、この事業計画
の余りを基金へ繰入すると基金残高はいく
らになるのか

農業振興について
町長
産業振興課長

鳩山町で大規模でない人は「離農しかな
い」と悲鳴が聞こえるが、どのように考え
るか

食料・農業・農村基本法改定案を、どう考
えるか

財源について

介護保険について
町長
長寿福祉課長

３月議会で上がった分は、いくらになるか
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(3)

３

(1)

10 石井計次 １
1時間 6/7

(1)

① 人口ピラミッド5年後の予想値はいかが
か

② 人口減少に伴い、町民・行政へ想定さ
れる「負」は何か伺う

③ 10年後を見据え、人口減少でも「暮ら
しやすい町」の形成に何が必要か伺う

④ 人口減少に対応する政策の策定が必要
と考えるがいかがか

２

(1)
① 協議の進捗状況について伺う

② 町内の産業誘導エリアの中で、地域未
来促進投資法で進めるエリアはどこか

３

(1)

(2)

① 発生した場合の対応マニュアルはある
か

(3)

① 課名と名字（ルビ要）の表記に改変す
べきと考えるが如何か

ハラスメントについて
町長
副町長
教育長
総務課長

町の捉え方を伺う

職員からの相談・情報提供は如何か

職員の名札について伺う

人口減少について
町長
副町長
教育長
総務課長
町民健康課長
政策財政課長

当町の人口推移（5年後）の予想値を伺う

地域未来投資促進法について
町長
副町長
地域創生環境
課長

埼玉県との協議について

動けない人は、緊急通報システムはどうな
るのか

石坂の森にトイレの設置を考えないか
町長
地域創生環境
課長町は山を一体的に、と言っていました

トイレは、不健康・環境を壊すものか
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